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Vezia - Cerimonia di scambio degli auguri 

Domenica 22 gennaio 2023 

 

 

Sono passati ben 3 anni dall’ultimo evento, era il 2020. Tutto è rimasto congelato, sospeso a causa della 
pandemia da Coronavirus che ha travolto tutto il pianeta. 

Siamo stati senza più fare degli incontri, conferenze ed eventi. Nulla. Persino i pochi matrimoni celebrati in 
quel periodo erano limitati a 30 ospiti rigorosamente con la mascherina. 

Ma un elemento che ha fatto onore a dei cittadini di Vezia c’è stato: il volontariato che è nato per andare a 
fare la spesa, per fare le commissioni a chi non aveva la possibilità di spostarsi. Una mano tesa che ha 
scaturito una Vezia altruista che si è scoperta ancora più Comunità. 

Lo abbiamo già fatto, ma è doveroso ringraziare nuovamente chi, per tanti e tanti mesi si è prodigato 
anonimamente e volontariamente a dare una mano. Coordinatori sono stati dapprima don Michele e 
successivamente don Giustino. 

È un clima da mantenere. La coesione della Comunità è un valore aggiunto ed è un vantaggio anche per chi 
Amministra la cosa pubblica: con una popolazione partecipe e sensibile diventa più facile governare 
sapendo i bisogni e i limiti nei quali muoversi. 

Il comune di Vezia a fine anno 2022 registrava 1'947 abitanti, un po’ più donne (1'003) rispetto agli uomini 
(944). Questa è la cifra statistica che dice quanti siamo a Vezia, di cui 18 nostri concittadini in Case per 
anziani. 

Quanti gruppi di comunità esistono però effettivamente? 

 Gli anziani; 
 gli allievi della scuola dell’infanzia; 
 gli allievi della scuola elementare; 
 i giovani in formazione; 
 le persone in disoccupazione, eccetera. 

E ognuna di esse ha delle proprie esigenze, da cui il compito dell’Amministratore locale di provvedere ai 
loro bisogni, al meglio delle risorse disponibili. È una sfida continua ma l’hanno fatto chi ci ha preceduto e 
tra tutte c’è stata quella della costruzione della scuola elementare, edificio che ha appena compiuto 50 
anni e che ora ci apprestiamo a risanare. 

Abbiamo infatti dato avvio alla fase dei concorsi e alle delibere dei lavori, stiamo parlando di un credito di 
costruzione di 6,0 mio di franchi e i cui lavori inizieranno a giugno e la fine è prevista per il mese di 
dicembre 2024. 

Il progetto di ristrutturazione, vinto dallo studio di architettura Baserga e Mozzetti, prevedeva anche una 
nuova palestra, dopo l’abbattimento di quella esistente, ma questa parte non è ora realizzabile poiché 
comporterebbe un onere finanziario troppo alto al momento. È per questo che abbiamo dovuto 
ridimensionare il raggio d’azione, in attesa di – speriamo – un nuovo periodo propizio. 

La scuola è un grosso progetto, ma vi sono altre importanti attività che sono state svolte: 
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 il piano di legislatura, elaborato dal Municipio e condiviso con i Consiglieri comunali che ha 
illustrato i progetti da portare avanti nel corso di questa legislatura, ma anche validi per la 
prossima; 

 il laboratorio di villaggio per il quale ci siamo avvalsi della collaborazione di EspaceSuisse, 
orgogliosa anch’essa di contribuire in questo genere di progetto per la prima volta in un comune 
ticinese. 
È nata la suggestione delle “oasi”, da creare sul territorio e alcune proposte sono già arrivate e 
speriamo possano presto realizzarsi. Per la loro pubblicità abbiamo previsto, e sarà strutturata in 
quest’ottica, una nuova pagina sul nostro sito internet. 

 Parliamo allora del sito internet del Comune, rivisto in una nuova veste grafica e adattato alle 
nuove tecnologie, capace ora di adattarsi a telefonini e tablet. Ma anche, ed è questa una cosa che 
possa essere apprezzata da tutta la cittadinanza: una app dedicata che informa quando ci sono 
delle novità su eventi, pubblicazioni all’albo, eccetera. 

 Il proseguimento nella lotta alle neofite invasive. Alcune di queste piante sono addirittura nocive 
per l’uomo e il Comune di Vezia si sta adoperando, unitamente ad uno studio di ingegneria 
ambientale e a una ditta di lavori forestali, a estirpare questa vegetazione. 
Durante la stagione 2022 sono state gestite globalmente estirpazioni per 71'200 m2, un’estensione 
paragonabile a circa 10 campi da calcio! 

 Si è proseguito con il progetto di risanamento dell’illuminazione pubblica, manca ora la 
regolazione di alcune schermature. 

 Per la Città dell’energia si lavora sulla ricertificazione del riconoscimento ottenuto e ci piace 
indicare come le nostre Scuole elementari stiano anche loro portando avanti il progetto a livello di 
Istituto scolastico, si tratta di una prima cantonale! 

 

Sono inoltre aperti altri importanti progetti: 

 il primo, seguito da OTAF che per il suo arrivo a Vezia, sta ristrutturando l’antica Masseria 
Gerbone su terreno della Fondazione Domenico Lanfranchini e dove a dicembre si è dato avvio 
all’inizio dei lavori con la posa della prima pietra; 

 il secondo è la variante di piano regolatore riferita allo svincolo nella nostra zona artigianale-
industriale che è stata pubblicata senza ricorsi. Il progetto è ora in consultazione. 

 

Prima di passare ai progetti futuri, segnalo un cambiamento in Cancelleria con l’arrivo del nuovo Capo-
Tecnico, arch. Fabio Manetti. Benvenuto e Auguri di Buon lavoro! 

 

Per il futuro indico volutamente in modo telegrafico i punti di maggior rilievo: 

 come già detto, c’è l’avvio dei lavori dell’edificio scolastico, e grande è la partecipazione e 
l’impegno dei docenti per fare in modo che anche gli aspetti logistici vadano a buon fine. È stato 
inoltre prezioso il loro contributo in collaborazione con gli architetti per il miglioramento del 
progetto. 

 Continuare nella lotta contro le piante invasive e qui mi appello ai comuni vicini affinché si possa 
lavorare all’unisono su questo fronte per un’incisività maggiore. 

 Attuare la manutenzione annuale della Bolla di San Martino in prospettiva della scheda del Piano 
Direttore cantonale inteso a valorizzare l’intero comparto. 
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 Stiamo lavorando, come Municipio con l’appoggio di uno studio d’ingegneria del traffico, 
sull’assetto stradale di via San Gottardo. 

 Stiamo adoperandoci affinché degli aspetti giuridici di piano regolatore che riguardano alcuni 
tratti stradali a valle del Paese e che ancora sono pendenti possano risolversi, togliendo i cancelli, 
in modo da ampliare le nostre passeggiate. 

 Vogliamo realizzare il Programma d’Azione Comunale (PAC), che andrà a sostituire il Masterplan. 
Esso è il documento che raccoglie la visione con le relative misure per una crescita quantitativa 
(cosa si può edificare) e qualitativa (come edificare) del territorio. 

 Abbiamo lanciato un progetto che è già stato condiviso anche da altri comuni per dotarsi di una 
figura di assistente sociale; riferimento al momento mancante per una presenza, anche parziale, 
sul territorio. 

 Stiamo aggiornando diversi Regolamenti comunali e rispettive Ordinanze municipali, per adattarli 
da un lato alle mutate basi legali ma anche per aderire maggiormente alle effettive necessità della 
Popolazione. Sottolineo come siano importanti i vostri input. 

 Proseguiremo con le proposte di momenti ricreativi e culturali e benvenute sono le iniziative 
promosse da Associazioni, enti e scuole che ampliano il ventaglio dell’offerta. 

 Rafforzare sempre di più le sinergie con altri partner istituzionali nell’ottica di ottenere il più alto 
beneficio a favore della popolazione e promuovere i contatti con le imprese presenti nel 
comprensorio comunale per meglio comprendere le loro esigenze, e di conseguenza per meglio 
calibrare i nostri sforzi. 

 

A livello finanziario ci troviamo in una fase di assestamento del gettito e nel 2025 ci sarà un ulteriore 
sgravio per le persone giuridiche, con la novità per i comuni di differenziare il moltiplicatore tra persone 
fisiche e giuridiche. Per l’anno 2023 il moltiplicatore è comunque stato nuovamente confermato nella 
misura dell’85% e questo tenuto conto sia degli importanti investimenti pianificati, sia dell’elevato capitale 
proprio che consente una costante pressione fiscale. 

 

Mi avvio alla conclusione assicurandovi che il nostro lavoro collegiale poggia su dei punti cardine che 
abbiamo fatto nostri e che perseguiamo con convinzione: 

 gli aspetti ecologici e di rispetto dell’ambiente; 
 proiettare il nostro territorio affinché diventi sempre più a misura d’uomo; 
 cercare di mantenere i servizi che già abbiamo e possibilmente ampliarli compatibilmente alla 

capacità finanziaria 
 essere un comune attrattivo sia per i cittadini, sia per le aziende. 

 

Per vivere un Paese ha bisogno di essere sentito. Ci sono tante nuove famiglie che purtroppo non si 
conoscono e si fa fatica a capire come si possa attrarre la loro attenzione durante le manifestazioni 
istituzionali, ricreative e culturali. Aiutateci a coinvolgere un numero sempre maggiore di persone, perché, 
come ho detto all’inizio di questo mio intervento, è con l’affiatamento che si producono i più bei risultati. 
Non lasciamo divenire Vezia un comune anonimo. È questo il mio appello. 

 

Ringrazio sentitamente: 

 i miei Colleghi di Municipio per tutto l’ottimo lavoro che viene fatto,  
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 i Consiglieri e Consigliere comunali che vigilano e propongono miglioramenti per una vita comune,  
 i dipendenti della Cancelleria comunale che ci supportano per le tante cose complicate sulle quali 

chinarsi,  
 il personale di pulizia che cura i nostri spazi di lavoro e quelli ricreativi,  
 la squadra esterna per rendere il nostro territorio un “biglietto da visita”,  
 i docenti della scuola dell’infanzia e della scuola elementare che trasmettono valori sani agli allievi,  
 i cuochi (che anche oggi hanno preparato l’aperitivo che dopo vi verrà offerto). 

 

Ringrazio tutti voi per la partecipazione a questa Cerimonia e a nome mio personale e di tutto il Municipio, 
formulo i miei più cari Auguri di un Buon Anno, di serenità, ma soprattutto di tanta salute! 

 

 

Roberto Piva, Sindaco 


